

Procès-verbal de la réunion du Conseil de participation du 17 octobre 2023

Présents

Parents (AP) : M. Comeau-Montasse, Mme Dieudonné, M. Herssens, Mme Gastaldo

Enseignants : Mme Stockbroeckx, Mme Teixeira, Mme Wauters, M. Williame

Direction : M. Meinguet, Mme Valentin

Personnel administratif : Mme Deldime

Présentation de l'ordre du jour

Approbation du PV de la réunion précédente

Evras

Travaux sur le site Chaudron

AG des parents et le rôle des délégués

Projet "zéro déchet" à lancer en novembre

La fête de Saint Nicolas

Au vu de l'actualité (attentat à Bruxelles le 16/10), un point concernant la sécurité est ajouté.

Suite au sondage réalisé, le COPA se tient en présentiel sur le site Chaudron.

Approbation du PV de la réunion précédente

Le PV de la réunion du COPA du 3/07/23 est approuvé.

Evras

L'Evras (éducation à la vie relationnelle, affective et sexuelle) provoque beaucoup de remous dans les médias, peu au Collège (pour les deux sites).

Pour rappel, une animation est donnée en P6 et en deuxième secondaire.

L'animation aura lieu pour la première fois en P6 en novembre (un mercredi matin par classe). Pourquoi si tôt en novembre ? car il est préférable d'avoir cette animation avant le départ en classes de neige. Avec l'altitude, des changements physiologiques peuvent s'opérer pour les jeunes filles.

Cette animation Evras sera donnée par des professionnels du planning familial. La classe de P6 sera divisée en 3 groupes de 8 élèves ; l'enseignant n'y participera pas (libération de la

parole de l'élève).

Un retour des animateurs et ensuite des enseignants est toujours réalisé.

L'animation Evras n'est pas une nouveauté au Collège : depuis 5 ans, les animations Evras sont données par le planning familial d'Auderghem. Avant cela, pendant plus de 20 ans, l'infirmière du PSE s'en chargeait.

Il n'y a jamais eu de plaintes de parents par rapport à l'animation proposée.

Le Collège a demandé que les élèves ne se rendent plus au planning familial jugeant qu'au planning, les élèves pouvaient être amenés à voir des choses pas de leur âge (posters) ; les animateurs se déplacent donc au Collège.

Aucune question n'a été pour le moment posée à M. Meinguet par rapport à l'Evras. Mme Valentin a eu l'une ou l'autre question, mais émanant de parents qui souhaitent inscrire leur enfant au Collège.

Travaux sur le site Chaudron

La démolition du bâtiment (gymnase) était prévue durant le congé d'automne. Il y a du retard.

Ces travaux de démolition se feront en l'absence des élèves.

Les travaux de construction du gymnase se feront en semaine, quand les élèves seront à l'école.

Toutes les précautions nécessaires seront prises pour assurer la sécurité tant des élèves que des membres du personnel.

La conseillère en prévention, Mme Deldime, participera aux réunions de chantier.

Il devrait y avoir peu de nuisances sonores (pour la P5A et P5B sans doute un peu plus).

Plusieurs entreprises vont se relayer sur le chantier.

AG des parents et rôle des délégués

Certains délégués de classe s'approprient un rôle qui n'est pas le leur ; heureusement, il s'agit d'une minorité (1 délégué sur 25).

On rappelle le rôle d'un/e délégué/e de classe au moyen d'un document Power Point qui est présenté lors de la réunion d'information/inscription pour les nouveaux élèves.

Ce document est mis en PA.

On insiste surtout sur le fait que le/la délégué/e de classe n'est pas un responsable de la pédagogie. Prière de ne plus faire de sondage WhatsApp par rapport à la pédagogie menée en classe par le/la titulaire de classe.

Il serait intéressant que l'enseignant/e présente ce document lors de la première réunion des parents.

Cette année scolaire (23-24), il y a des délégués pour toutes les classes.

Les membres de l'AP insistent sur le rôle des délégués de classe par rapport à la fête scolaire. Ils sont le lien avec le Comité des fêtes. Le délégué s'occupe de l'organisation du stand de sa classe ; il ne tient pas le stand tout l'après-midi.

L'idéal serait qu'une conférence en visio soit programmée déjà en janvier.

L'AP va rappeler le lien délégués / comité des fêtes lors de l'AG prévue le 10/11.

A ce jour, seulement 4 parents ont répondu à l'invitation de l'AG.

La direction des deux sites demande s'il est possible de lui faire parvenir les questions qui seront posées le 10/11 afin de pouvoir préparer ses réponses.

Projet « zéro déchet » à lancer en novembre

La semaine « zéro déchet » aura lieu du 20 au 24 novembre.

L'équipe pédagogique aimerait lancer une action visant à la sensibilisation « zéro déchet » au moyen d'un « Boc'n'Roll »

Il s'agit d'un tissu dans lequel on peut emballer son pique-nique et qu'on peut utiliser comme petite nappe.

Ce tissu est lavable et donc réutilisable. D'où la sensibilisation des élèves à la notion de réutilisation.

Le projet avait été lancé l'année dernière avec l'action « Run for Boko » (marche parrainée).

Le prix coûtant est de 4 euros par boc'n'roll.

L'idée serait d'avoir une couleur par niveau d'étude.

On rappelle que le thème « zéro déchet » fait partie du Tronc Commun.

L'AP veut-elle contribuer totalement ou en partie à l'achat de ces boc'n'roll ?

Si en partie, le Comité des fêtes prendrait le reste à sa charge.

Le budget total serait de 2000 euros.

Ce projet serait pour 23-24 ; l'idée serait de ne pas le pérenniser.

L'AP va réfléchir et donner une réponse rapidement.

L'AP rappelle que le projet potager sur le site VH lui tient toujours à cœur. Elle aimerait l'étendre aux P1, P2, P3.

Cela sera discuté en équipe car on ne peut imposer le projet aux enseignants.

L'AP cherche un budget d'environ 5000 euros pour les deux prochaines années.

On signale que Bruxelles Environnement propose des formations pour rendre les enseignants autonomes dans la gestion quotidienne d'un potager à l'école. A investiguer ?

La fête de Saint Nicolas

Saint-Nicolas viendra sur le site VH le mardi 5/12 ; les sachets seront préparés le lundi 4/12 au soir.

Le contenu sera toujours axé sur les produits de qualité et locaux.

Mme Nagel, qui n'est pourtant plus membre de l'AP, a la gentillesse de continuer à porter ce projet.

Il est important qu'un autre parent, dont l'enfant restera encore longtemps au Collège, prenne le relais

Ce point sera mis à l'ordre du jour de l'AG du 10/11.

Sécurité Collège / attentat 16 octobre

Ce point a été ajouté à l'ordre du jour suite à l'attentat perpétré à Bruxelles à l'encontre de citoyens suédois.

Les circulaires émises par Mme Désir sont présentées

- circulaire 9083 (voir en PA), la première reçue le 17/10 : les écoles restent ouvertes en Région Bruxelloise

- circulaire 9087 (voir en PA), reçue vers 15h le 17/10, qui précise qu'on passe au niveau 3 de la menace terroriste.

Certains parents n'ont pas mis leur enfant à l'école le 17/10 ; ce n'est pas la majorité.

Suite à un sondage effectué auprès des enseignants, il y a le 17 moins de 10 enfants absents sur le site Chaudron, et 15 enfants absents sur le site VH.

La direction et les membres du personnel restent vigilants. Les portes d'accès des deux sites sont fermées (à clé ou via un système magnétique).

Certains parents sont inquiets quant à la présence du centre Fedasil (centre pour MENA) voisin au site VH. Voici ce qui est précisé par les directions :

- M. Meinguet a reçu avant l'ouverture de l'école le 17/10 un mail rassurant émanant de Mme de Vos, bourgmestre d'Auderghem (voir en PA).

On s'étonne en séance qu'une Maman d'un élève du Collège se permette de parler au nom des parents des élèves du Collège.

Ce point sera soulevé lors de l'AG du 10/11.

- Mme Valentin présente un mail envoyé le 17/10 par M. Terrass, le directeur du centre de Fedasil (voir en PA) qui se dit prêt à répondre aux inquiétudes des parents.

- Une brochure présentant les activités du centre Fedasil a été distribuée dans la boîte aux lettres des habitants voisins du Centre.

- La petite porte entre le centre Fedasil et VH mérite une explication.

Avant de devenir un centre Fedasil, la propriété accueillait un home. Un projet

intergénérationnel a été créé : les élèves faisaient des activités avec les personnes âgées. Celles-ci s'occupaient du potager durant les vacances. Un très beau partenariat. La petite porte a été créée entre les deux propriétés pour plus de facilité et de convivialité.

Le home a fermé, les personnes âgées ont été dirigées vers d'autres maisons de repos. Et la propriété est devenue un centre Fedasil.

Le partenariat se poursuit sous un autre angle : lors d'un exercice d'évacuation, les élèves se trouvant dans le gymnase ainsi que les élèves de deux classes accueil/M1 évacuent en empruntant la petite porte et se mettent à l'abri sur le terrain de Fedasil.

Cela permet aux élèves de ne pas se trouver dans le champ d'action des services de secours.

C'est notifié sur les plans d'évacuation.

Seulement à ce moment-là, on ouvre la porte entre les deux domaines ; elle est sinon toujours fermée à clé.

Divers

Les enseignants demandent que le COPA n'ait pas lieu lors de la semaine des réunions des parents.

Le prochain COPA aura lieu début juin, après la fête scolaire du 25 mai.

Michèle Deldime
9 novembre 2023